

Fecha: 27-01-2026
 Medio: El Llanquihue
 Supl.: El Llanquihue
 Tipo: Noticia general
 Título: FACH despliega sus alas: Sinfónica, Big Band y Halcones inician gira

Pág.: 16
 Cm2: 439,0
 VPE: \$ 481.171

Tiraje: 6.200
 Lectoría: 18.600
 Favorabilidad: No Definida

FACH despliega sus alas: Sinfónica, Big Band y Halcones inician gira

REGIÓN DE LOS LAGOS. Ante un Teatro Diego Rivera repleto, este domingo la agrupación militar dio el vamos a una semana clave que incluye la apertura de las Semanas Musicales y presentaciones en cuatro comunas.

José Miguel Ortega
 cronica@diariollanquihue.cl

La Banda Sinfónica de la Fuerza Aérea de Chile (FACH) dio el vamos a su agenda en Puerto Montt con un concierto que sirvió de preludio a las Semanas Musicales de Frutillar, confirmando además que la Escuadrilla de Alta Acrobacia Halcones protagonizará un espectáculo aéreo para conmemorar los 173 años de la fundación de la capital regional.

La agrupación musical cautivó a la audiencia con un concierto gratuito este domingo en el Teatro Diego Rivera, ante un recinto completo que vibró con obras de Edward Elgar, Andrew Lloyd Webber, Óscar Navarro y Ludwig van Beethoven. El coronel Cristián Aparicio, jefe del Departamento de Asuntos Públicos de la FACH, valoró la velada como una jornada "maravillosa".

OBERTURA EN EL DIEGO RIVERA

El concierto, bajo la batuta del maestro Fabrizio De Negri, se extendió por cerca de una hora y incluyó piezas de alta complejidad técnica como "Pompa y circunstancia" de Elgar; la "Suite de El fantasma de la ópera" de Lloyd Webber; "The Musketeers" de Navarro y la Quinta Sinfonía de Beethoven. Esta presentación se enmarcó en la antesala de la edición número 58 de las Semanas Musicales de Frutillar, que se desarrollarán del 27 de enero al 4 de febrero en la ciudad lacustre.



CEDIDA

CONCIERTO EN EL DIEGO RIVERA INCLUYÓ PIEZAS DE "EL FANTASMA DE LA ÓPERA" Y LA QUINTA DE BEETHOVEN.

cales de Frutillar, que se desarrollarán del 27 de enero al 4 de febrero en la ciudad lacustre.

El coronel Aparicio destacó la recepción de los asistentes, quienes accedieron gratuitamente a este espacio de encuentro cultural. Asimismo, recañó el rol multifacético de la institución: no solo en el ámbito artístico, sino también en el despliegue ante emergencias. En este sentido, recordó la labor en los incendios forestales que afectan al centro-sur del país, donde colaboran "con imágenes, con medios y en general con el traslado de brigadias desde otros países hasta Chile", precisó.

Consultado sobre la fusión

de lo sinfónico con elementos populares, el coronel Aparicio explicó la capacidad de adaptación de la banda: "Nosotros también nos vamos adecuando al lugar donde nos vamos a presentar y al auditorio (...). Lo que queríamos mostrarle a la gente era llevar un adelanto de lo que se va a ver en las Semanas Musicales de Frutillar".

El oficial añadió que la agrupación cuenta con formaciones más flexibles: "En otras situaciones, cuando tenemos la Big Band, ahí se presenta un formato un poquito más lúdico". Citó como ejemplo la participación de "un músico que se desempeña como Elvis Presley, generando un ambiente

bastante más amigable y cercano a todas las personas", enfatizando la capacidad de conectar con distintas audiencias.

44 AÑOS JUNTO AL LAGO

Las Semanas Musicales de Frutillar, certamen de música docente iniciado en 1968, mantienen un vínculo histórico con la unidad instrumental de la FACH, que inaugura la actividad de manera ininterrumpida desde 1982, sumando 44 años de presencia. Sobre esta trayectoria, el coronel Aparicio manifestó: "Es un orgullo porque las Semanas Musicales es un evento reconocido en la región y a nivel nacional, donde se junta la música con el arte y donde no

Agenda: De Broadway a la acrobacia aérea

● El itinerario de la FACH en la zona es intenso. El coronel Cristián Aparicio detalló el calendario para los próximos días: **28 de enero**: concierto "Broadway" en las Semanas Musicales de Frutillar; **29 de enero**: presentación de la Big Band en el Parque Cerro Philippi de Puerto Varas; **30 de enero**: la Big Band se traslada a Puerto Octay con su formato lúdico. **31 de enero**: cierre de las presentaciones musicales en la Medialuna de Frutillar.

● Paralelamente, hoy y mañana la "Dixie Band" estará en la costanera de Frutillar, apoyando la muestra dedicada a la precursora de la aviación nacional, Margot Duhalde. Esta exhibición, ubicada en el Teatro del Lago, incluye dos aeronaves a escala real. "El Bristol, que es un avión de madera y tela, y el Pillán, avión de instrucción donde se forman todos los pilotos de la Fuerza Aérea de Chile", explicó Aparicio.

sotros hemos sido parte desde 1982".

fue en el Teatro Diego Rivera".

EL RETORNO DE LOS HALCONES

Finalmente, el coronel extendió la invitación para ver en acción a la Escuadrilla de Alta Acrobacia Halcones. La gira contempla pasos por Puerto Aysén (29 de enero) y Castro (31 de enero), para cerrar con broche de oro en la capital regional de Los Lagos.

"El día primero de febrero, en el marco del aniversario de Puerto Montt, realizaremos una presentación de los Halcones a las 16:00 horas en el Parque Costanera", confirmó. El oficial concluyó invitando a la comunidad a disfrutar del show aéreo, el cual se concretará "si las condiciones meteorológicas lo permiten".